

## Kabundji ou la mangouste joue un nouveau tour au léopard

Il y a peu de temps de cela, le léopard était allé à la chasse et avait pris Kabundji tout vivant ; alors Kabundji lui avait dit :

— Si tu veux me tuer, frappe-moi avec un stick de manioc.

Or, c'est comme donner des coups avec un bâton de farine. Le léopard s'était conformé aux désirs de Kabundji, et au premier coup donné le stick s'était cassé. Alors Kabundji lui avait encore dit qu'il fallait le jeter contre une termitière pour qu'il crève. Le léopard l'avait frappé contre la termitière et, voyant qu'il saignait du nez, il croyait qu'il était mort et l'avait mis dans un sac.

Arrivé chez lui, il avait pendu le sac au plafond, car sa femme était absente. A l'arrivée de cette dernière, le léopard lui dit de préparer la pâte de manioc. Après cela, la femme demanda de la viande. Le léopard lui dit d'aller prendre le sac au plafond et d'en préparer le contenu. Mais la femme, montée au plafond, reçoit un coup mortel de Kabundji, car ce dernier n'était pas mort, mais faisait seulement semblant. La femme du léopard, aussitôt tombée à terre, était morte et Kabundji l'avait coupée en beaux morceaux, avait enlevé la peau, avait préparé le tout dans une casserole, car le léopard était parti. Après avoir préparé la viande, Kabundji avait revêtu la peau de la femme du léopard, ce qui l'avait transformé en image vivante de la femme, puis il était allé s'étendre en plein soleil sous prétexte qu'il était malade. A l'arrivée du léopard, celui-ci, voyant sa femme artificielle au soleil, avait demandé ce qu'il y avait. Celle-ci avait répondu qu'elle était malade. Alors, le léopard, voyant le dîner prêt, commença à manger et Kabundji dit au léopard :

— On te trompe et tu manges ta femme.

Le léopard alors, n'ayant pas bien compris, avait demandé à Kabundji ce qu'il voulait dire, croyant toujours que c'était sa femme

en personne ; alors Kabundji lui avait répondu que ce n'était rien. Et le léopard continua toujours à dévorer sa femme à belles dents.

Alors Kabundji s'était levé dans le soleil. Puis ôtant la peau de la femme du léopard dont il s'était revêtu et frappant le léopard avec celle-ci, il avait pris la fuite.